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LA POLÉMICA DEL AGUA
Los usuarios reiteran su oferta al Gobierno para negociar el trasvase
Júcar-Vinalopó
 
Medio Ambiente no contesta a la carta enviada por la Junta Central
 
F. J. B. 

E l presidente de la Junta Central de Usuarios del
Trasvase Júcar-Vinalopó, Andrés Martínez, reiteró ayer
su intención de acercar posturas con el Ministerio de
Medio Ambiente para la construcción del trasvase
recordando, no obstante, que continúa sin recibir
noticias de la carta que la Junta remitió el pasado día
1, tanto a la Confederación Hidrográfica del Júcar
como a Aguas del Júcar, donde mostraba su
disposición a formar una comisión mixta negociadora.
Martínez recibió en la sede de la Confederación del
Júcar en Valencia toda la documentación sobre el
nuevo trazado con la toma en el Azud de la Marquesa
pero no tuvo ocasión de entrevistarse con el presidente, Juan José Moragues. El presidente de
la Junta fue recibido por Carlos Fernández, secretario de la confederación, quien le había
citado para la entrega del proyecto por delegación del propio Moragues. Martínez viajó a
Valencia «esperanzado por haber reiniciado el diálogo pero cuando he preguntado por el
presidente me han comentado que tenía asuntos fuera de la casa. No he podido ni saludarle
pero quiero decir que mi oferta sigue ahí». Recordar, en este sentido, que tras la carta hecha
pública el pasado 30 de noviembre por la Junta Central apelando a la reapertura de
negociaciones, la única respuesta oficial hasta ahora ha sido la del consejero-delegado de
Aguas del Júcar, José María Marugán, quien exige que los usuarios reconozcan públicamente
que aceptan el nuevo proyecto y su voluntad de firmar el convenio para su construcción. 

Por otro lado, el presidente de la Junta de Usuarios apuntó que analizarán «con tranquilidad»
la información recibida para «ver exactamente lo que se ha remitido a Bruselas» y que, según
recordó, había sido requerida en varias ocasiones por parte de los usuarios 

Andrés Martínez subrayó que las dos líneas de trabajo en las que se centra ahora la Junta de
Usuarios son, por un lado, el análisis de esta documentación y, por otro, lograr la puesta en
marcha de una comisión mixta de trabajo, con la participación del Ministerio de Medio
Ambiente, la CHJ y los usuarios. El objetivo es negociar «un convenio que entre todos haga
viable el trasvase del Júcar al Vinalopó, sin otro condicionante que el de trabajar con
honestidad y claridad en los datos». 

Respecto al cambio de toma de agua aceptado por la UE, localizado finalmente en el Azud de
la Marquesa, en Cullera (Valencia), Martínez señaló que lo que «preocupa» a la Junta de
Usuarios «ha sido siempre que cualquier trasvase que venga ponga solución al verdadero
problema medioambiental que existe en el Vinalopó y que es la sobreexplotación de los
acuíferos». El representante de los usuarios añadió que «nosotros entendemos que la solución
propuesta desde el principio (con la toma de agua en Cortes de Pallás) era válida y tenemos
serias dudas sobre la solución propuesta por el Gobierno central». No obstante, precisó,
«estamos dispuestos a sentarnos a hablar y a trabajar, para intentar evitar la crispación que,
desde luego, no ha servido para nada, porque consideramos que un trasvase sin usuarios no
es un trasvase». 

Preguntado sobre si aceptarían finalmente el trasvase con la toma de agua en Cullera, indicó
que «nosotros no decimos ni que sí ni tampoco que no. Decimos que sí a analizar los datos, a
que entre todos analicemos la información, a lo que no deberíamos haber perdido desde el
principio, como es la orientación de trabajar con datos reales y sin intervencionismos
políticos». 

Por su parte, el secretario de Medio Ambiente, Agua y Agricultura del PSPV-PSOE, Francesc
Signes, invitó ayer al presidente de la Generalitat, Francisco Camps «a que exija al PP
castellano-manchego la misma implicación que los socialistas le demandamos al gobierno de
Barreda para acabar con la sobreexplotación de sus acuíferos».


